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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: ANUNCIA PANCHO OBRAS PÚBLICAS POR 2,000 MDP 
El gobierno del estado comenzará a ejercer 2 mil millones de pesos para obra pública, la cual será principalmente 
de tipo social para los 18 municipios, además de infraestructura de escuelas y mantenimiento de carreteras, 
manifestó el gobernador Francisco Domínguez. En el marco de la toma de protesta del nuevo Comité Directivo de 
la CMIC, el mandatario dio a conocer los planes para obra este año. 
 
EUQ: GOBERNADOR EN TU CALLE NO ES ELECTORERO: FDS 
El mandatario Francisco Domínguez rechazó que Gobernador en tu Calle sea un programa electorero, “ya que es 
una obligación de cualquier servidor público salir a la calle a resolver los problemas de los ciudadanos”. (EUQ, 
principal) 
 
CQ: REÚNEN PRUEBAS CONTRA ABUCHEOS 
El PAN “cazará” a los que abuchean a los gobernadores en giras del presidente Andrés Manuel López, advirtió el 
gobernador Francisco Domínguez, y añadió que compilan pruebas para denunciar a nivel nacional y local a los 
integrantes de Morena que los atacan. (CQ, principal) 
 
PA: CAZARÁ EL GOBIERNO A ABUCHEADORES: PANCHO 
En respuesta a los abucheos en contra de gobernadores durante los actos del presidente, el mandatario queretano 
Francisco Domínguez anunció que serán grabados los asistentes a los mítines y “cazados” los responsables de las 
protestas para emprender acciones legales en su contra por difamación. (PA, principal) 
 
AM: SANTA ROSA JÁUREGUI RECIBIRÁ 29 MDP 
La CEA realizará una inversión de 29 millones de pesos para la rehabilitación de la red de agua potable del 
fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, luego de recibir autorización por parte del Gobierno del estado hace dos 
días. (AM, principal) 
 
N: CRECER AL 5.5% 
La toma de protesta de Álvaro Ugalde Ríos como presidente del XVII, Comité Directivo de la CMIC, delegación 
Querétaro, fue encabezada por el gobernador Francisco Domínguez, quien destacó que Querétaro mantendrá un 
crecimiento económico del 5.5% y anunció que distribuirá dos mil mdp en los 18 municipios para realizar obras 
con enfoque social. (N, principal)  
 
CQRO: ANUNCIAN OBRAS DE CONSERVACIÓN EN LA CARRETERA FEDERAL 57 
El tramo comprendido entre el kilómetro 207 y el 212 de la carretera federal 57 (de la zona del Estadio La 
Corregidora a Liverpool) será rehabilitado a partir de los primeros días de abril; los trabajos se realizarán por las 
noches, preferentemente, y se prevé que concluyan en un plazo de seis meses, anunció el director del Centro de la 
SCT en Querétaro, Efraín Arias Velázquez. (CQRO, principal) 
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PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA GOBERNADOR OBRAS EN MUNICIPIOS Y REINGENIERÍA EN ANILLO VIAL FRAY JUNÍPERO  
A pesar de que los recortes presupuestales de la federación para obra pública preocupan, esto “no espanta” a los 
queretanos, pues se tienen ahorrados más de 2 mil mdp para cubrir este déficit de recursos, con los cuales el ritmo 
en este rubro no se perderá, aun cuando haya más recortes por parte del Gobierno de México. Así lo dijo el 
gobernador Francisco Domínguez, al encabezar la toma de protesta al XVII Comité Directivo de la CMIC delegación 
Querétaro, donde aseguró que con dichos recursos se ejecutarán trabajos de impacto social en los 18 municipios. 
(CQRO, DQ, EUQ) 
 
INVERTIRÁ EL ESTADO DOS MIL MDP EN OBRA PÚBLICA  
Por Irán Hernández  
El gobernador Francisco Domínguez afirmó que se destinarán dos mil millones de pesos para obra de impacto 
social en los 18 municipios del estado. Añadió que este año, ordenó el recubrimiento para mantenimiento de 
Bernardo Quintana, 5 de febrero y prolongación Constituyentes. (CQ) 
 
EL GOBERNADOR SE REÚNE CON INTEGRANTES DE LA FEDERACIÓN MEXICANA DE LA INDUSTRIA 
AEROESPACIAL  
El gobernador Francisco Domínguez se comprometió ante los integrantes de la Federación Mexicana de la 
Industria Aeroespacial (Femia), con quienes se reunió, a trazar nuevas bases de colaboración, de innovación y de 
futuro. (N) 
 
CRECE SECTOR AEROESPACIAL  
Durante la Asamblea General Ordinaria de la Federación Mexicana de la Industria Aeroespacial en el municipio de 
Colón, encabezada por el gobernador Francisco Domínguez se destacó la estrategia ‘Triple hélice’ como un impulso 
equilibrado entre el sector público, la iniciativa privada y la academia que ha colocado a Querétaro como el cuarto 
destino de inversión aeronáutica. (AM) 
    
INVERSIÓN AEROESPACIAL ASCIENDE A 39 MMDP  
De octubre de 2015 a enero de este año se han concretado 132 nuevos proyectos aeroespaciales para Querétaro 
con inversión de aproximadamente 39 mil empleos, afirmó el gobernador Francisco Domínguez. (DQ) 
 
RENOVARÁN RED DE AGUA PARA HACIENDA SANTA ROSA 
 Autorizó el gobernador Francisco Domínguez a la CEA 29 mdp para la rehabilitación de la red de agua potable en 
el Fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, anunció el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava Guerrero. Al 
encabezar un nuevo recorrido por la zona, acompañado del vocal ejecutivo de la CEA, Enrique Abredop, el alcalde 
Luis Nava dio a conocer los avances de la intervención que llevan a cabo para mejorar las condiciones de vida de 
los habitantes del fraccionamiento. (DQ, N, EUQ) 
 
GOBERNADORES PODRÍAN DENUNCIAR A MORENA POR DIFAMACIONES  
El gobernador Francisco Domínguez reveló que se graban las protestas y abucheos contra gobernadores en donde 
se ha presentado el presidente de la república, para denunciar a morena por difamaciones. (N, DQ, CQRO, EUQ, 
AM) 
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RECAUDAN 275 MDP POR TENENCIA VEHICULAR  
Hasta la primera semana de marzo la Secretaría de Planeación y Finanzas del estado ha recaudado 275 mdp por la 
tenencia vehicular y esperan que en marzo haya mayor avance porque la fecha límite para este trámite es el día 
último de este mes, aseguró el titular de esa dependencia, Manuel Alcocer Gamba. (DQ) 
 
TAN SOLO 30 POR CIENTO DE MUJERES TIENE REPRESENTATIVIDAD EN SINDICATOS: ST  
José Luis Aguilera Rico, Secretario del Trabajo, informó que hoy en día la mujer tiene una representación ante 
comités sindicales del 30%; no obstante, esto debe cambiar con la entrada en vigor de la nueva Reforma Laboral, 
en la que viene incluida la equidad de género. (CQRO) 
 
LLEVAN IDEAS A DOCENTES DEL CENTRO EDUCATIVO MARIANA SALA  
La SESEQ, a través del Consejo Estatal Contra las Adicciones, impartió el Taller de IDEAS a docentes del Centro 
Educativo Mariana Sala institución de Asistencia Privada, ubicado en el municipio de Querétaro. El objetivo es que 
los docentes den un consejo breve a aquellos adolescentes que tengan dudas sobre los daños que ocasiona el 
consumo de drogas y detecten a los alumnos que presenten algún riesgo. (N) 
 
RECURSOS SE APLICAN A CABALIDAD: BOTELLO  
Por Anaid Mendoza  
Respecto a la reciente información que publicó la ASF en la que señala que Querétaro recibió recursos por escuelas 
dañadas a consecuencia de los sismos del septiembre 2017, Alfredo Botello, titular de la SEDEQ, dijo que no tiene 
conocimiento y que en caso de haberse recibido ese apoyo “seguramente se aplicó a cabalidad”, puntualizó. (DQ) 
 
PASO INFERIOR DE BERNARDO QUINTANA SUR SERÁ INAUGURADO EL 20 DE MARZO 
El 20 de marzo será entregado el paso a desnivel de Bernardo Quintana Centro Sur indicó la titular de Desarrollo 
Urbano y Obras Públicas del Estado Romy Rojas Garrido. (N, CQ, CQRO, AM) 
 
10% DE AVANCE EN EL ESTACIONAMIENTO DEL GÓMEZ MORÍN  
La construcción del estacionamiento subterráneo del Centro Cultural Manuel Gómez Morín presenta un 10% de 
avance, reportó Romy Rojas, titular de la SDUOP; recordó que el proyecto incluye varias etapas de lo que será el 
nuevo Centro Metropolitano Alameda. Se trata de un espacio que tendrá cuatro niveles con lugar para mil 
vehículos, además se contempla espacio para motocicletas. (DQ, AM, EUQ) 
Poder Legislativo 
 
VAN POR IGUALDAD EN APELLIDOS PARA RECIÉN NACIDOS  
En el estado de Querétaro, los padres podrían escoger el orden de los apellidos de sus hijos recién nacidos, en caso 
de aprobarse una reforma al Código Civil del Estado y que busca implementar el principio de igualdad entre 
hombres y mujeres. (ADN, N, CQRO, EUQ) 
 
OCTUBRE, FECHA LÍMITE PARA OPERAR TAXÍMETROS: ZAPATA  
El diputado Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad, aseguró que actualmente se está 
trabajando en la implementación de los dispositivos tecnológicos en los vehículos híbridos. (CQRO, N) 
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JUSTIFICA MORENA ABUCHEOS A GOBERNADORES  
Ante los constantes abucheos, gobernadores de partidos diferentes a Morena en eventos de Andrés Manuel, el 
coordinador de la bancada de Morena, diputado Mauricio Ruiz Olaes, los justifico y considera que son viables, 
“seguramente algo les ha de preocupar, pero no se puede atentar en contra de la libertad de expresión de la gente”.  
(N, DQ) 
 
HERRERA PEDIRÁ PASOS PARA FAUNA SILVESTRE  
Por Gaby Hernández 
El diputado local, Jorge Herrera Martínez, anunció una iniciativa para incorporar pasos para fauna endémica en las 
carreteras y adaptar este tipo de vialidades. (...) El legislador resaltó que esta medida no sólo permitiría conservar 
la fauna del estado, también impulsará la reforestación natural. (CQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
INDUSTRIA DE LA CONSTRUCCIÓN, MOTOR DE DESARROLLO DESDE EMPRESAS QUERETANAS: LUIS NAVA 
Luis Nava, Presidente Municipal de Querétaro, acompañó al gobernador en la toma de protesta al LVII Comité 
Directivo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Constitución en Querétaro (CMICQ), que encabeza Álvaro 
Ugalde Ríos, a quién instó a seguir potenciando la fórmula para que la Industria de la construcción siga siendo 
motor de desarrollo desde las empresas queretanas para el bienestar de las y los queretanos. (CQ, PA, AM) 
 
ESTE VIERNES INICIAN VENTAS EN EL NUEVO MERCADO DE EL TEPE  
Ya se encuentra todo listo para que este viernes inician operación algunos comerciantes en el nuevo mercado de El 
Tepe, donde se organizará una verbena popular para su apertura, así lo dio a conocer el secretario General de la 
Unión de Locatarios y Comerciantes del mercado, Alberto López Soto. (DQ, CQ, CQRO, AM, EUQ) 
 
TRABAJA PC EN CÓDIGO DE SEÑAS PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD AUDITIVA 
El director de la Coordinación de Protección Civil del municipio de Querétaro, Carlos Rodríguez Di Bella, dio a 
conocer que en colaboración con dos asociaciones civiles trabajan en la creación de un código de señas sobre los 
servicios de emergencia dirigido a personas con discapacidad auditiva. (AM, DQ, CQ) 
 
POLICÍA CAPITALINA EN ALERTA ANTE VIOLENCIA DE GUANAJUATO  
Por Verónica Ruiz 
La SSPMQ se encuentra alerta para intervenir de manera inmediata ante cualquier situación que se presente en los 
límites con el estado de Guanajuato, señaló el titular de la dependencia, Juan Luis Ferrusca. (DQ) 
 
DECOMISAN 10 MIL LITROS DE COMBUSTIBLE ROBADO DURANTE CATEO EN COLÓN  
El Ministerio Público de la Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Policía Federal Ministerial 
adscritos en el estado de Querétaro, cumplimentó una orden de cateo otorgada por el juez de Distrito 
Especializado en el Sistema Penal Acusatorio por la probable comisión del delito de almacenamiento ilícito de 
hidrocarburo. (CQRO, CQ, DQ, N, PA, DQ) 
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INVERTIRÁN 29 MDP PARA ATENDER TEMA DE AGUA POTABLE EN HACIENDA SANTA ROSA  
El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, encabezó la presentación de avances de los trabajos 
realizados en Hacienda Santa Rosa tras el llamado que hicieron los habitantes luego de ser abandonados por la 
empresa inmobiliaria que ofertó las viviendas del fraccionamiento. (ADN, CI, N, CQ) 
 
PRESENTA MUNICIPIO DE QUERÉTARO LA RUTA DISTRITO DISEÑO  
La Secretaría de Turismo del municipio de Querétaro presentó la Ruta Distrito Diseño, un producto turístico que 
destacará el diseño hidráulico emblemático, el desarrollo urbano vanguardista, el talento de diseñadores 
industriales, diseño de arte, moda y accesorios inigualables, así como festivales internacionales de diseño digital y 
de modas, joyas arquitectónicas, diseño de arte indígena y artesanal, espacios de muebles icónicos y de galerías de 
esta ciudad. (CQRO, DQ, N) 
 
LEGALIZARÁN 200 PREDIOS; INICIA LA LICITACIÓN  
Por Montserrat Márquez  
A más tardar en 20 días el gobierno municipal de Querétaro podrá hacer la licitación para contratar a las empresas 
que ayudarán en los trabajos de medición y valuación para dotar de certeza jurídica aproximadamente a 200 
asentamientos irregulares, indicó Arturo Torres, secretario de Desarrollo Humano y Social. (EUQ) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO ENTREGÓ 173 ESCRITURAS A 12 ASENTAMIENTOS QUE LOGRARON SU 
REGULARIZACIÓN  
Arturo Torres, Secretario de Desarrollo Humano y Social, en representación de Luis Nava, Presidente Municipal de 
Querétaro, encabezó la entrega de escrituras públicas del programa “Regularizando tu Colonia”, que esta mañana 
entregó un total de 173 escrituras para los habitantes de 12 asentamientos. (N, AM) 
 
FOCOS LED DARÁN LUZ A LA ZONA RESCATADA  
Por Hilda Navarro 
El secretario de Servicios Públicos Municipales capitalino, Enrique Correa Sada, informó que son necesarios cuatro 
millones de pesos para el cambio de 400 Luminarias Led en el fraccionamiento Hacienda Santa Rosa. (CQ) 
 
ALCALDÍA SELLA 124 CASAS EN FRACCIONAMIENTO  
Por Hilda Navarro  
Se limpiaron 253 viviendas del Fraccionamiento Hacienda Santa Rosa, de las cuales más de 100 fueron selladas por 
estar en condiciones de abandono, informó el titular de la Secretaría de Seguridad Pública Municipal de Querétaro 
(SSPMQ), Juan Luis Ferrusca Ortiz. (CQ) 
 
OBSERVATORIO CIUDADANO DE SEGURIDAD TIENE NUEVO TITULAR  
En las instalaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), el Observatorio Ciudadano de Seguridad del 
Municipio de Querétaro (OCSMQ) realizó su sesión ordinaria 2019-1. (AM) 
 
POLICÍA CONFIABLE EN CORREGIDORA  
Por Laura Banda 
“Estamos en una zona complicada, pero a pesar de eso les puedo asegurar que, en nuestros 430 elementos, 
tenemos policías confiables, policía capacitada, que pasa sus controles de confianza y están comprometidos con 
nuestra seguridad”, sostuvo el presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo. Lo anterior en reunión 
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con los habitantes de Colinas del Bosque para presentarles el programa Vecino Vigilante e invitarlos a formar parte 
de éste, a través de las diferentes estrategias de seguridad donde la participación ciudadana es primordial. (DQ) 
 
BUSCAN HERMANAMIENTO ENTRE CORREGIDORA Y TEOTIHUACAN  
Por Laura Valdemar  
El presidente municipal de Corregidora Roberto Sosa dio a conocer durante la visita de su homólogo de 
Teotihuacan Jaime Heredia, tienen la intención de proyectar a Corregidora en un mapa nacional en el tema de 
turismo. (N) 
 
RECONOCEN EN CORREGIDORA PAGO PUNTUAL DEL PREDIAL  
La presidencia municipal de Corregidora reconoció a los ciudadanos la voluntad de cumplir con el pago del 
impuesto predial, lo que se refleja en la capacidad financiera de la administración para invertirla en seguridad 
pública, señaló el alcalde Roberto Sosa, al reunirse con vecinos de la colonia Colinas del Bosque. (EUQ) 
 
ESTIMAN EN EL MARQUÉS DERRAMA DE 4 MDP EN SEMANA SANTA  
De las actividades religiosas que se realizarán en La Cañada en Semana Santa, en el municipio de El Marqués 
estiman una asistencia de 25 mil personas provenientes, principalmente de la Zona Metropolitana y otros estados 
del país y una derrama económica de aproximadamente 4 mdp. (CQRO, CQ) 
 
ESPERAN MÁS DE 40 MIL PERSONAS EN LOS TRIBUNALES DE JESÚS EN EL MARQUÉS  
El municipio de El Marqués, a través de la SSPyTM Y LA coordinación de Protección Civil, implementará el 
operativo Semana Santa el próximo viernes 19 de abril a fin de disminuir los riesgos para la población durante la 
realización del viacrucis en La Cañada y sus representaciones en distintas comunidades de la demarcación. (N, PA, 
EUQ) 
 
OPERATIVO ESPECIAL ¡CONTRA LAS ABEJAS!  
Por Iris Mayumi  
Entre 40 y 45 mil personas se esperan en las festividades de Semana Santa en La Cañada, donde este año no habrá 
riesgo por enjambres de abejas como ocurrió el año pasado, informó el titular de la Secretaría de Seguridad 
Ciudadana de El Marqués, Javier Cortés Cruz. (DQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CST INVERTIRÁ EN OBRAS PARA LA CARRETERA 57  
La Secretaría de Comunicaciones y Transporte (SCT) invertirá 25 millones de pesos en obras de conservación de la 
autopista 57 del kilómetro 207 al 212, informó Efraín Arias Velázquez, director del centro SCT Querétaro. Se trata 
del tramo que va del estadio Corregidora a la intersección con avenida Constituyentes; las obras durarán alrededor 
de seis meses y comenzarán en el mes de abril. (N, DQ) 
 
PREPÁRESE, HABRÁ MÁS OBRAS EN LA AUTOPISTA 57  
A partir del mes de abril y hasta octubre, si usted puede evitar circular sobre la autopista 57, entre el estadio y la 
plaza comercial Galerías, en la salida a Celaya, hágalo. Y es que, de acuerdo con el director del Centro de SCT en 
Querétaro, Efraín Arias Velázquez, a principios de abril arrancarán obras de conservación sobre la carretera 
federal 57 para mejorar y renovar el pavimento. (EUQ) 
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SIN AFECTACIONES POR TORBELLINO EN LA ZONA DE ZIBATÁ  
La unidad municipal de proyección civil de El Marqués, confirmó la formación de un torbellino la tarde del martes 
en la zona de Zibatá, el cual fue difundido por medio de redes sociales. Se originó por la combinación de viento y 
humedad, aseguró el director de la unidad municipal de protección civil, Alejandro Vázquez Mellado, precisó que 
este fenómeno tuvo una duración de 21 segundos y alcanzó una velocidad de 100 km por hora, que no ocasionó 
daño alguno. (EUQ) 
 
QUERÉTARO, CON ALTA INCIDENCIA DELICTIVA EN 2018  
Por Gaby Hernández  
Querétaro se encuentra entre las siete entidades que tuvieron mayor incidencia delictiva durante el 2018, según el 
análisis desarrollado por el Observatorio Nacional Ciudadano (ONC). El estado resaltó por el inicio de carpetas de 
investigación por delitos como robo de vehículo, robo a casa habitación, robo a transeúnte y robo a negocios. (CQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
Gobernador en Tu Calle llegará a la Sierra. Nos comentan que la próxima semana el programa “Gobernador en Tu 
Calle” llegará a la Sierra Gorda. Nos dicen que será la primera ocasión que este esquema de atención ciudadana se 
realizará fuera de la ZMQ. Nos recuerdan que, mediante esta iniciativa, Pancho junto con sus secretarios, buscan 
escuchar de manera directa a los ciudadanos. El objetivo es realizar 66 jornadas comunitarias en localidades con 
mayor grado de marginación, en donde también se pretenden otorgar más de 26 mil trámites de competencia 
estatal y municipal. Pancho y Mauricio acompañarán a Diego Sinhue. Nos comentan que en medio de la crisis de 
violencia que vive el vecino estado de Guanajuato por los operativos de seguridad que se implementaron durante 
los últimos días para detener a presuntos miembros del cártel Santa Rosa de Lima, hoy el gobernador Diego Sinhué 
Rodríguez Vallejo presentará su Primer Informe. Al evento que iniciará a las 13 horas en la ciudad de León, se tiene 
previsto que asistan los principales liderazgos del panismo nacional, entre ellos los queretanos Mauricio Kuri, 
coordinador de los senadores del blanquiazul, y el gobernador Francisco Domínguez. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS  
Ayer se llevó a cabo en el municipio de Colón la Asamblea General Ordinaria de la Federación Mexicana de la 
Industria Aeroespacial (Femia), a la que asistió el subsecretario de la SCT, Carlos Morán Moguel. En este contexto, 
el gobernador FDS acordó con los miembros de la Femia “trazar nuevas bases de colaboración, de innovación y de 
futuro” y destacó que la entidad es el cuarto destino de inversión aeronáutica internacional. El mandatario explicó 
que el modelo de crecimiento Triple Hélice “genera sinergias entre industria, academia y gobierno, ha demostrado 
que la vinculación es la clave de la evolución”. En Querétaro hay 85 empresas y organizaciones dedicadas a este 
sector, entre ellas 12 centros de investigación y diseño; además de siete instituciones académicas. Por cierto, que 
la FGR informó que en la comunidad México Lindo, en el municipio de Colón, el ministerio público cumplimentó 
una orden de cateo en un predio, otorgada por el juez de Distrito Especializado en el Sistema Penal Acusatorio, por 
la probable comisión del delito de almacenamiento ilícito de hidrocarburo. En el inmueble fueron asegurados 
alrededor de 10 mil litros de combustible que estaban almacenados en 11 contenedores de diversas capacidades, 
una motobomba y dos tramos de mangueras de alta presión de distintas longitudes. Arturo Torres Gutiérrez, 
secretario de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro, dijo que la próxima semana podría llevarse 
a cabo la licitación pública (restringida o nacional) para la contratación de servicios de medición, para el programa 
de regularización de asentamientos humanos. Ayer, el municipio de Querétaro entregó 173 escrituras a 12 
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asentamientos que finalmente lograron su regularización. Esta fue la tercera entrega de escrituras de la actual 
administración, encabezada por Luis Nava. (CQRO, 1 y 2) 
 
CUARTO DE GUERRA  
SOLO. Lo mismo en Querétaro que en CDMX, MAV sigue jugando en solitario dentro del PAN, que no lo invita ni por 
equivocación a ningún evento, reunión o protesta. El aislamiento del exalcalde capitalino comenzó el año pasado 
cuando Ricardo Anaya, siendo dirigente panista, ni siquiera le contestó el teléfono y le negó a sí su apoyo para 
cuando menos buscar la reelección, pero continúa hoy con notorios desplantes de sus otros “compañeros” Ana 
Paola López Birlain, Sonia Rocha y Fernando Macías que lo dejan fuera de las conferencias de causas sociales 
tomadas como banderas partidistas. No está vetado, pero si mal querido. (DQ 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Las jacarandas, árboles en extinción. Ecocidio. Los queretanos hemos visto las jacarandas y gozado su floración por 
esta época, previa a la Semana Mayor, y hasta decimos que son los árboles característicos de la ciudad porque son 
nuestros y están (o estaban) en las calles, avenidas y colonias de la metrópoli, sin importarnos cuándo ni de dónde 
llegaron. La Yacarandá original es oriunda de Brasil y tiene apenas poco más de 100 años entre nosotros. Hay 
varias versiones sobre su feliz enraizamiento en México. Una de ellas indica que fue sugerencia del gobierno de 
Japón, al que se le solicitaron cerezos (o sakura) y advirtió su inviabilidad por el clima, recomendando el árbol 
sudamericano. Otros dicen que lo introdujo a la capital del país un hacendado de Hidalgo, Tatsugoro Matsumoto, 
de origen japonés, en los años 20 del siglo pasado. En ambos casos habría sido a instancias del presidente Pascual 
Ortiz Rubio, a sugerencia de Plutarco Elías Calles. Y la tercera versión señala que fue Miguel Ángel de Quevedo, 
llamado El Apóstol de Árbol, quien fundó los Viveros de Coyoacán y vio las jacarandas en Veracruz, en donde se 
aprovechaba su madera, a pesar de ser preponderantemente ornamental Hayan entrado por la Ciudad de México o 
por Veracruz, lo cierto es que aquí las sentimos nuestras. Hace muchos años el periodista italiano Carlo Coccioli 
(1920-2003) escribió en la revista Siempre! sobre el milagro del paisaje queretano con las jacarandas del 
Boulevard Bernardo Quintana, antes Libramiento a San Luis Potosí. ¿Qué diría hoy viendo la devastación de las 
últimas administraciones y especialmente la actual, empeñada en hacerle más accesos a esa vialidad que ya no da 
para más? Negocios son negocios. Hay que hacer obra, porque sobra, dicen los que saben, aunque nos lleve la 
fregada con el cambio climático y heredemos a nuestros hijos un medio ambiente cada vez más deteriorado. De ahí 
la importancia de la lucha de los grupos sociales preocupados por la flora y la calidad de vida. Y es que resulta 
paradójico que ahora mismo estén reconociendo internacionalmente el trabajo en la Biósfera de la Sierra Gorda de 
Querétaro, coordinado por Marta Isabel Ruiz Corzo, mejor conocida como Paty, mientras en la capital estamos 
talando o “reubicando” árboles, sin el menor cuidado como lo han denunciado América Vizcaíno, Diana Laura 
Juárez, Alejandro Angulo, Pamela Siurob y otros defensores de la ecología. Desgraciadamente los principales de 
este gobierno no escuchan y se han empeñado en proyectos fallidos de vialidades que sólo han complicado más la 
movilidad, a costa eso sí de tumbar jacarandas. La historia los recordará. Y no bien. -OÍDO EN EL 1810- Cacería. 
Anunció Francisco Domínguez la apertura de la temporada de caza de disidentes, al informar que serán grabados y 
fotografiados los que abucheen a gobernadores en los mítines de López Obrador. Con el antecedente de que metió 
a la cárcel a Sergio Gerónimo Sánchez y Pablo González Loyola por la penosa corretiza del 1 de mayo del 
2016.Sigue siendo el mismo. -¡PREEEPAREN!- Política pura. El Instituto Electoral del Estado de Guanajuato (IEEG) 
anunció ayer la celebración de un seminario internacional sobre el destino de los partidos políticos en México, a 
celebrarse los días 13, 14 y 15 de este mes con la participación del ex candidato presidencial del PAN Diego 
Fernández de Cevallos, el ex dirigente priista Manlio Fabio Beltrones y la dirigente del Partido Querétaro 
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Independiente, Connie Herrera, entre otros. Este encuentro se efectuará en el Congreso de Guanajuato y es 
organizado por el IEEG junto con la Universidad de Guanajuato. La conferencia magistral de la inauguración será 
dictada por el politólogo español Manuel Alcántara Sáez. Para que se vea que en Guanajuato no solamente hay 
huachicol y balazos.Enhorabuena. -¡AAAPUNTEN!-Aclarando. Que desde 2017 dejó de ser –jejeje- accionista del 
transporte público de Querétaro responde la diputada local panista Elsa Méndez a los señalamientos de conflicto 
de interés en los beneficios otorgados a los concesionarios desde el Congreso. ¿Y, por cierto, qué nos dice de su 
esposo, el camionero Juan Barrios -que puso sutienda de campaña y un excusado frente a la histórica Casa de la 
Corregidora antes de las elecciones del 2015- ya tampoco tiene acciones en las empresas o eso no cuenta? 
Grítenme piedras del campo. -¡FUEGO!- El mundo al revés. Los que descompusieron al Partido Revolucionario 
Institucional dicen ahora, que lo van a componer y los del Partido Acción Nacional, que presuntamente entregaron 
al gobierno de Enrique Peña Nieto los papeles para inculpar a Ricardo Anaya Cortés, dicen hoy que hubo abuso 
político en contra del ex candidato presidencial.¡Porca miseria! (PA 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua 
LEY ANTIABORTO EN NUEVO LEÓN. Aprobó el Congreso de Nuevo León reformas a la Constitución Política del 
Estado para proteger la vida del ser humano desde la concepción y hasta su muerte. Hubo 30 votos a favor, ocho en 
contra y dos abstenciones. Anoche el dirigente estatal de “Por Querétaro Todo”, GUSTAVO BUENROSTRO, pidió 
que nuestros diputados copien ese modelo que defiende la vida. ¿Lo harán? Agua bendita para la capillita. (PA 1) 
 
ASTERISCOS  
QUE SIEMPRE SÍ. Que los refugios para mujeres violentadas no serán eliminados y que esta versión fue un invento, 
afirmó el presidente Andrés Manuel López Obrador durante ‘la mañanera’ de ayer. Olga Sánchez Cordero, titular 
de la Secretaría de Gobernación, afirmó que serán entregados más recursos para construir más refugios en más 
municipios y estados. La funcionaria federal aseguró que de los 70 que hay registrados, solo 20 cumplen con las 
condiciones requeridas para funcionar.  A FAVOR DE UNA IDENTIDAD. El diputado de Morena Mauricio Ruiz Olaes 
propuso una iniciativa de reforma para que los padres de familia tengan la libertad y el derecho de escoger el 
apellido principal de sus hijos al momento de registrarlos, tanto de los menores dentro del matrimonio civil, como 
los hijos que son también fuera del matrimonio. Además, propuso proteger a la madre soltera para que su hijo o 
hija pueda tener el apellido principal de la madre.  FIEL AFICIÓN. Largas filas de aficionados de los Gallos Blancos 
de Querétaro se registraron en la mañana de ayer en las taquillas del Estadio Corregidora, en busca de boletos para 
el partido del próximo fin de semana, cuando reciben a las Chivas de Guadalajara. Las filas abarcaban hasta cuatro 
cuadras de distancia del ‘Coloso’. Por la tarde, la afición fue disminuyendo y avanzó rápidamente. Aunque en este 
torneo el equipo queretano va contracorriente, la fidelidad de la afición es incuestionable, pues ellos apoyan en las 
buenas, en las malas y en las peores, sin importar formarse más de cuatro horas.  CAMPAÑA DE 
CONCIENTIZACIÓN. En El Marqués preparan el arranque de una campaña de concientización para los ciudadanos, 
enfocada en la prevención de casos de ahogamiento en cuerpos de agua. Suman alrededor de 40 casos de 
ahogamiento los registrados en los últimos 10 años. La campaña contempla realizar un simulacro de un rescate 
acuático de una persona ahogada por parte de la Unidad de Protección Civil Municipal, labor que se hará en los 
cuerpos de agua de la demarcación y además se harán operativos para invitar a los ciudadanos a no ingresar en 
estos lugares, pues por el calor o las vacaciones, suelen ser visitados por las personas sin considerar el riesgo que 
representa. (AM 8) 
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FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO ALMX: ALTERNATIVO.MX 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE ADN: ADN INFORMATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 CyP: CIUDAD Y PODER 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO CI: CÓDICE INFORMATIVO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA INQRO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA B: SEMANARIO BITÁCORA 
EM: EL MOSQUITO  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO 

EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE DE QUERÉTARO 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  

R: REFORMA  
LJ: LA JORNADA  
E: EXCÉLSIOR  
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